

suspendió la sesión para que se reuniesen por separado las diversas fracciones de la Cámara, y tratasen sobre la elección anunciada.

—A las seis de la mañana no se tenía ninguna seguridad respecto á las personas con quienes pudiera contar el Sr. Palanca para organizar Ministerio. Decíase que en el nuevo Gabinete entrarían los Sres. Peralta ó La Portilla en Guerra, Tutau en Hacienda, Muro en Estado y González (don Fernando) en Gracia y Justicia; pero repetimos que eran cálculos de los políticos reunidos en el salón de conferencias y no noticias fidedignas. No faltaba; sin embargo, quien asegurase que el Ministerio estaba ya formado.

—Algunos Diputados intransigentes aseguraban anoche en el salón de conferencias, que no darían su apoyo á ningún Gabinete sin que se comprometiera á discutir y plantear inmediatamente la federación, con lo cual ni siquiera era necesario el indulto para los insurrectos de Cartagena.

—Desde las dos de la madrugada era cosa sabida en el salón de conferencias de que los dos centros el de la derecha y el de la izquierda, estaban de acuerdo con los Diputados salmerianos, para encargar al Sr. Palanca de la formación de un gabinete.

A las ocho de la mañana.

Esto pasaba cerca de las seis de la mañana en que nos retiramos á descansar, en la creencia de que todo marcharía normalmente, pero nos engañábamos, según puede colegirse por el estado que ofrece la capital á las ocho de la mañana en que concluimos de escribir este suplemento.

Fuerzas del ejército acudieron al Congreso.

Los Diputados abandonaron el salón y el edificio de las Cortes.

Nuevas fuerzas de infantería y artillería acudieron á custodiar el edificio.

En la Puerta del Sol se han puesto cañones enfilando las avenidas principales que van á desembocar en dicho centro.

Otros cuerpos ocupan posiciones en diferentes puntos extremos de la capital.

Corren infinitos rumores, pero nosotros nos abstenemos de publicarlos por motivos fáciles de comprender.

INSURRECCION CANTONAL.

Noticias del sitio de Cartagena.

Día 1 y 2.

Por noticias interiores de la plaza hubo que rectificar oficialmente respecto de la fragata «Mendez Nuñez»; que un cambio de posición y observación confundió con la «Tetuana» é inmediatamente se transmitió esta aclaración al gobierno. La verdadera causa del incendio fué la explosión de una gran cantidad de pólvora suelta que había llegado, pues la junta aquella día había hecho conducir toda la existente á los buques como polvorines mas seguros. La «Tetuana» se ha ido completamente á pique y en su día no podrán salvarse mas que las piezas de sus baterías, el resto y casco están destrozados.

A las 10 de la mañana del día 1.º salió de Alhacete para este campamento un tren de material de guerra y llegó á las 8 y 30 de la noche conduciendo los 4 cañones que envía el capitán general de Cadix, dotados de su material y proyectiles correspondientes.

La toma de la batería del Calvario que tuvo lugar el día 1.º por un pelotón de soldados del regimiento de Figueras, fué obra de un momento, y sin preceder á ello un gran fuego, ni producir heridos, ni hacer prisioneros al enemigo, tuvo este 11 muertos entre ellos un cabo y un soldado de Iberia que lo fueron por

un movimiento de no reprimida indignación de nuestras tropas, y una mujer que municionaba á los insurrectos y cayó despedada al fondo de un barranco.

La hermita del Calvario ha quedado completamente demolida y ya está habilitada su batería contra San Julian al cual sigue haciendo fuego la batería de Sierra Gorda con excelente éxito, pues desde el día 1.º por la tarde le falta á aquel castillo el garitón de junto á la bandera y tiene un muro destruido.

Hoy 2 han traído al cuartel general los soldados que tomaron el Calvario un cañón de aquella batería y capotes, fusiles, gorras, municiones y efectos allí encontrados.

No es cierto que la plaza haya disparado hácia el mar sus tiros, se han dirigido contra el Calvario ocupado por nuestros soldados y algunas fábricas ó casas, que se van tomando por estos, por lo cual la horda de Tomaset que guardaba Santa Lucia parece que se repliega hácia la plaza. Créese que esta batería caiga pronto en poder de las tropas leales.

A la madrugada de hoy 2 ha dispuesto el general en jefe que la vía férrea se repare hasta el sitio llamado Cuevas de los Molinos; distante poco mas de un tiro de bala de las murallas y esta tarde ha quedado corriente por orden de la inspección de la línea y el servicio de vía y obras.

En el tren de esta tarde han sido conducidos como prisioneros á Murcia á disposición del Sr. Gobernador el farmacéutico Sr. Cotruello y el escribiente del arquitecto Sr. Mancha; y un obrero del arsenal, que han sido aprehendidos por las tropas en el bosque de Escombreras, cuando dejaban la plaza donde quedaron á guardar sus intereses que han perdido completamente.

El fuego de la plaza y castillos ha sido sumamente escaso, únicamente han disparado San Julian y Alayaya.

Día 3.

El fuego de nuestras baterías ha tenido que ser muy fuerte por la mañana contra la plaza y castillos, para proteger las operaciones del agotamiento de las baterías nuevas y de las trincheras que estaban llenas de agua, como tambien para el establecimiento de las piezas recién llegadas.

Las avanzadas que había en las primeras casas de S. Anton han ocupado ya todo el pueblo y á consecuencia del mucho fuego de fusil que les hacían los insurrectos desde las casas diseminadas en la falda del castillo de alayaya se han adelantado quemando y reduciendo á escombros 9 de ellas junto á la Rambla de la Benipila, haciendo huir á los que las defendían.

Del ala izquierda trajeron esta mañana un notición digno del «Noticiero», era nada menos que cuatro soldados y un cabo habían tomado el castillo de San Julian, dejando muertos á todos sus defensores, pero no ha ocurrido nada ni podrá suceder hasta que llegue el momento decisivo.

Por causas que comprenderán los lectores omitimos el orden de formación de las columnas en que se ha dividido por el general en jefe este ejército; cuyo documento oficial desde anoche tenemos á la vista y en el cual constan las posiciones de cada cuerpo.

Los telégrafos que van llegando de Madrid levantan cada vez el entusiasmo de jefes y soldados.

A última hora se ha sabido que habiendo llegado un falucho insurrecto al puerto de Mazarrón, sus tripulantes, dejándole fondeado, se dirigieron al pueblo pero á la mitad del camino fueron sorprendidos por los vecinos que los hicieron 21 prisioneros y 4 heridos y luego apresaron en el puerto el falucho citado.

GACETILLAS.

Administración principal de correos de Almería.—Lista de las cartas detenidas en la misma por falta del sello de impuesto de guerra.

- D. Servando Forte Delgado, Madrid.
- D. Manuel Gomez, Morguén.
- D. José de Horta, Tabernas.
- D. Juan Rodes y Compañía, Barcelona.
- D. Manuel de Castro, ídem.
- D. Vicente Quaso, Dallas.
- D. Alonso Rodriguez, San Lorenzo de Calatraba.
- Sra. Viuda de Franco, Linares.

- D. Raimundo M. Gil, Córdoba.
- D. Salvador de Yebra, Madrid.
- D. Francisco Barboles Gutierrez, Calatraba.

- D. Antonio Perez, S. Lorenzo de Calatraba.
- D. Antonio Latorre, Villaviciosa.
- D. Francisco Salvador, Motril.
- D. Juan Rodes y Compañía, Barcelona.

- D. Vitorio Olivello y Compañía, Alcoy.
- D. Beltran Serrano, Huerca.
- D. Francisco Sanchez Oña, Velez-Blanco.

- D.ª Ana Escarcena, Estepona.
- » Josefa de Mata, Alicante.
- » Maria de Jordan, Laujar.
- » Carmen Fernandez, S. Lucas de Barrameda.

Nuevo establecimiento.—Nuestro amigo D. Antonio Lopez Ferron, licenciado en farmacia, acaba de establecerse en la calle de Espartero, (cuatro calles)

Deuda inglesa.—La deuda inglesa ascendía el 31 de marzo del presente año á 73.111.352.300 reales. Los intereses que paga Inglaterra anualmente por esta deuda, consisten en 2.670, millones de reales.

Ferrocarriles de los Estados Unidos.—En 1888 tenían los Estados Unidos 6.000 millas de ferrocarriles. En enero del presente año ascendían á 71.000, y 8.000 estaban en construcción.

El carbon de piedra en Francia.—El carbon de piedra importado en Francia durante los siete primeros meses de este año, asciende á 4.011.146 toneladas, de las cuales cerca de 2.400.000 eran de Bélgica, y el resto de Inglaterra.

El café de la isla de Ceilan.—A consecuencia de ser muy bueno, y tener por lo tanto mucha salida, el café de la isla de Ceilan, ha aumentado tanto el número de las haciendas en que se cultiva en dicha isla, que en 17 años ha consistido este aumento en 175 por 100 de las que había antes. La cosecha es en la actualidad de unos 750.000 quintales.

D. José Diaz Cárdenas, practicante en cirugía, vive calle de la Cuesta, número 1 junto á la plaza de los Olmos. Ofrece los servicios de su profesión, garantizando al mayor número en la asistencia y operaciones de sangrias, extracción de dientes y muelas, limpieza de la dentadura y empastamiento de la mismas. Vacunación y revacunación, aplicación de sanguijuelas, apósitos y vendajes, con cuanto mas sea concerniente á dicha profesión en la que cuenta una larga práctica.

ALCALDIA POPULAR

de Almería.

Resumen de la cuenta municipal del mes de Noviembre de 1873.

CARGO.	Ptas	Cénts.
Existencia en fin de Octubre.....	21.007	88.
Cobrado por Impuestos establecidos.....	1.633	00.
Id por recursos legales.....	33.387	09.
Total.....	56.027	97.

Satisfecho por el capítulo de beneficencia.....	592	82.
Id. por el de policía Urbana.....	6.430	11.
Id. por el de obras públicas.....	799	01.
Id. por imprevistos.....	2.021	60.
Id. por el de cargas.....	5.946	42.
Id. por el de Ayuntamientos.....	11.550	87.
Id. por el de montes.....	711	09.
Id. de corrección pública.....	80,	58.
Id. por el de instrucción pública.....	2.009	71.
Id. por el de seguridad.....	1.353	46.
Total.....	31.495	67.

DEMOSTRACION.

Importa el cargo.....	56.027	97.
Id. la data.....	31.495	67.
Existencia para Diciembre.....	24.532	30.

Almería 30 de Noviembre de 1873.—

El alcalde, Antonio Campoy.— El Secretario, Enrique Saez.

Registro civil.

Inscripciones del día 7 de Enero.

Casados.....	1
Nacidos.—Varones.....	3
Id.—Hembras.....	2
Fallecidos.—Hombres.....	1
Id.—Mujeres.....	2
Id.—Parvulos.....	»

Alcaldía = Arbitrios Municipal.

Recaudado en los días 5 y 6 de Enero.

	Pts.	Cénts.
Centro de Granada.....	369	54
Id. del Puerto.....	704	15
Id. de la Vega.....	101	63
Total.....	1.178	32

Almería 7 de Diciembre de 1873.—Campoy

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del día de ayer

De Málaga, vapor Vinuesa, capitán Joaquín Perez, con efectos.
De Málaga, laúd Angeles, patron Vicente Mas, con trigo y otros.

Buques despachados.

Para Valencia, vapor Vinuesa, capitán Joaquín Perez, con efectos.

VENTAS.

Se vende un buen cortijo, sito en Sierra Ahumilla, jurisdicción de Nijar, compuesto de casa-cortijo, para el labrador, con todas las necesarias oficinas de habitación, cuadras, pajar, corrales de bestias y ganados, chiqueras y una capaz bodega con excelentes toneles, lagar con prensa etc. y además casa, habitación muy capaz para el dueño, con algunas comodidades.

Grandes prrtales en las portadas. Dos buenas huertas pobladas de toda clase de frutales de los del país, con fuente y balsa cada una.

Seis á siete fanegas de viña, cuyos vinos son sin disputa de los mejores del término.

Un frondoso y poblado barranco de álamos y otros árboles. Dos tramos de tierra con olivos, un estenso chumberal y ciento y pico fanegas tierra seco de la mejor calidad.

Quen desee mas pormenores y precio, acua á esta redacción.

Se hace de un cortijo situado en la vega y á la entrada de Gador, de la propiedad de la testamentaria de dona Tomasa Freixas y Miró.

Dicho cortijo está poblado de agrios y frutales, tiene riego bastante de tanda, casa cortijo para el labrador, y otra con cómodas habitaciones para el propietario. Está valorado en 8.750 pesetas.

D. Bartolomé Carpena (qu vive calle de Emir número 7.) facilitará cuantos antecedentes se le pidan oyendo proposiciones hasta el día 15 de Enero de 1874.

Ultima hora.

Ayer á las 3 y media de la tarde se publicó el siguiente extraordinario.

El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, en telegrama que acabo de recibir, me dice lo siguiente:

«El Gobierno continúa recibiendo las mas expresivas demostraciones de adhesión de todos los pueblos de la Península.

El ejército está dando pruebas de su excelente espíritu y disciplina, y en los pocos puntos en que el orden se ha turbado, se ha restablecido instantáneamente, debido á la decisión y energía de las autoridades y al valor de las tropas. En todas partes hay tranquilidad, continuando el desarme de los voluntarios rebeldes.»

Lo que se publica por Boletín extraordinario para conocimiento de los sensatos y leales habitantes de esta provincia.—Almería 7 de Enero de 1874.—El General Gobernador, Teodoro Aleman.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.